REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8

Apartado de Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

# Eiercito español contiene a los invasores

MANIOBRAS DE MAQUIAVELO

### La fórmula económica para la retirada de voluntarios

Gramaticalmente, diplomacia es la ciencia de la politica internacional. Ciencia obscura y compleja por el caracter que la define, su cultivador ha de hallarse adornado de aptitudes singulares, canaces de llegar al fondo de los intrincados problemas planteados en la relación de unos con otros pueblos y examinarlos, abordarlos y analizarlos con sagacidad y tacto. A la diplomacia incumbe, pues, una misión trascendental, suficiente a cambiar el rumbo histórico de los países. Sin embargo, hubo cpocas en que los jefes de Estado o sus Gobiernos no aplicaron a la diplomacia la atención indispensable, como si su acción estuviera al margen de la solución pacifica de los conflictos. En Europa se ha dado este hecho los últimos años. Quizá la gran guerra, en otro caso, hubiera podido abortarse: seguramente abortaria la nueva guerra tan anunciada a contar con una diplomacia a la que inspirase insignés estadistas, cultivadora estricta del sentido profesional.

Es lógico pensarlo, habida cuenta de ejemplos espigados en la Historia. Recordemos una figura: Nicolás de Bernardi dei Macchiavelli. Sumaba el florentino de 1469, a gran cultura, una habilidad firme, sutil, profunda. Si hubiese tenido los sentimientos de un Cavour, habria nimbado de gloria a su patria. Pero Maquiavelo, en un extravio lindante con la perversión moral, alteró el concepto de diplomacia, revistiéndolo de una forma de doblez, que hizo creerlo incluido en el «Tratado del Principe», de que Maquiavelo es autor. En él proclama que las palabras «buena fe, humanidad, justicia» deben estar siempre en la boca de los principes, pero nunca en su corazón, dispuesto, al contrario, a todas las crueldades para conservar el poderio. La teoria hizo escuela, y la diplomacia fué maquiavélica, con daños irreparables para la suerte de los pueblos.

Trescientos años después se perfila la figura de otro gran diplomático: el principe Metternich. Reverso de la medalla de Maquiavelo, la sagacidad, el tacto, la comprensión, todas las finas cualidades del caracter de este austriaco eminente, las puso al servicio del engrandecimiento de la patria, mediante su ciencia diplomática, que le mantuvo treinta y nueve años en el ministerio de Negocios extranjeros, le permitió firmar el Tratado de Tesplitz, asegurar la dominación de Italia, frenar la ambición de los reyes, recibir pruebas de la estimación de todos los pueblos y llevar a la diplomacia el sentido de la seriedad, compatible con las fórmulas que Maquiavelo había deshonrado. Y como Metternich, Camilo Cavour, al que tanto temió como respetó el cardenal Richelieu. Cavour, espíritu hondamente liberal, tuvo un ideal supremo: la unidad de Italia. Todos los fervores de su alma los entrego a ese ideal, anoyandolo en las reformas liberales, y su sagacidad diplomática fué tan sutil, que el propio Garibaldi se dió cuenta al fin de la lealtad de Cavour cuando captó el apoyo de Inglaterra y Francia, obra de insuperable habilidad. Con Cavour, la diplomacia logra un momento de elevadisimo prestigio.

Pensando en esos grandes estadistas, y con el alma transida de un dolor patriótico sin lenitivo, aparece ante nosotros la hora grave que atraviesa el Mundo, destinada a ser valorizada por la diplomacia. ¡Qué contraste entre los que fueron y los que son! No tienen la habilidad de Maquiavelo, aunque algunos de sus émulos actuales lo excedan en perfidia y falacia. La ciencia diplomática se halla en plena decadencia. De Cavour al Comité de Londres hay distancia inmedible. No obstante, sobre la decadencia reconocida se proyecta una esperanza, despertada por la nueva Rusia, cuya voz autorizada se ha escuchado desde el primer momento en el Comité de no intervención y en su última sesión, con motivo de la fórmula para sufragar los gastos de la retirada de «voluntarios». Los representantes de las viejas prácticas más o menos maquiavélicas, acorazados con maneras pasadas de moda, han visto obstaculizada su actuación por los nuevos modos diplomáticos, que, sobre ser hábiles, son claros y, por tanto, leales, que pugnan con la escuela florentina y casan con la austriaca preponderante en tiempos de Metternich. Como tantas innovaciones, los Soviets implantan la de lo protocolario, lo cancilleresco, lo que hizo a los ojos del vulgo sinónimo: diplomacia y engaño. No. La diplomacia es la ciencia de la política internacional; pero sin abdicar de los principios que la hacen útil, y, en ciertos casos, insubstituible, para servir el interés legitimo de los pueblos y los principios de justicia y razón.

COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA EN TORNO DEL REGRESO A LONDRES DEL AGENTE COMERCIAL CERCA DE LOS NACIONALISTAS

### Se espera la llegada a Londres esta misma tarde y se fantasea acerca de las noticias que pueda traer de Burgos

Londres, 30. - La Prensa de la | neutro, Vernon Bartle dice en mañana dedica extensos comenta- «News Chronicle» que ayer fué rios al viaje del agente comercial examinada en el Consejo de minisbritánico en Burgos, que llegara tros, y en breve se enviará a Burpor la tarde a esta capital.

y las explicaciones de los rebel- | El «Daily Herald» critica el prodes sobre los bombardeos servirán yecto y recuerda que el puerto de de base a las decisiones que tome Almería, que proponen los faccioel Gobierno inglés, y pronto se sa- sos, fué seriamente averiado por brá si Hodgson vuelve o no a su las bárbaras represalias de la flota

A propósito de crear un puerto

El Gobierno británico

bierno chino mientras

exista el actual, que es

el legitimo

do en la Cámara de los Comunes

12 4 22 4 24

gos, la modificación que propone El «Times» dice que su informe el Gobierno de Londres.

alemana.

### Eldiscurso no reconocerá otro Go- que pronunciará hoy Roosevelt en Nueva York

Londres, 30.—Butler ha declara- Con motivo de la noble iniciativa de humanizar las guerras que el Gobierno británico no re-

Washington, 30. - Roosevelt proconocerá en China a otro Gobierno mientras exista el actual en nunciará hoy en Nueva York un importante discurso sobre la ini-También anunció que con objeciativa de humanizar la guera, a to de acelerar el rearme inglés, el Gobierno había hecho ciertos pesar de la oposición mostrada por la Prensa fascdista italiana.

La madre de Galán | nal de ayuda a la España republi- | Mientras Chamber- | cuenta de su viaje a do de su campaña: la madre de Norteamérica

El Comité internacional de ayuda a España leal se reunirá hoy en un gran acto en Paris

Paris, 30.—El Comité internacio. Visado por la Censura

dos, que darán cuenta del resulta-Fermín Ga'án y el presbítero García Morales.

### Parece que el martes se decidirá algo en el Cono intervención

reunión, las veintiséis naciones re- británico. presentadas en el Comité tendrán que dar su aprobación al plan británico elaborado sobre la retirada de los voluntarios extranjeros que luchan en España.

rán su oposición a ciertos extremos del plan británico sobre control mar!timo, y según informes fidedignos, en aquella reunión plenaria tendrá también que dejarse liquidada esta cuestión. Por consiguiente, si los representantes del Gobierno ruso siguen oponiéndo- por el ministerio de Estado:

Londres, 30.—Para el martes, a quedaría en situación de minoría. las cuatro de la tarde, ha sido También según estos informes, convocado a sesión plenaria el Co- los Soviets serán el único país que mité de no intervención. En esta no aprobará totalmente el plan

### El Gobierno de la República pide Parece que los Soviets continua- que la Comisión internacional de encuesta investigue sobre el bombardeo de Blanes

Barcelona, 30. - Nota facilitada, do, por orden del Gobierno, una se a la parte del plan que ellos | «El embajador de España en diendo que la Comisión de encues-

### VISTAS NTERNACION

DARWINISMO HITLERIANO Los nacionalsocialistas de Hitler tienen sus periódicos de com- Blanes de ningún objetivo de cabate. Generalmente, los llaman «periódicos racistas». Esto de la rácter militar. depuración de la raza es una de las mayores actividades nazistas. Como consecuencia, han comerido miles de asesinatos, especialmente de católicos y de judíos. Pero ahora han descubierto una nueva fórmula para justificar los crimenes de los bombardeos de ciudades abiertas.

En uno de esos periódicos racistas leemos un artículo asombroso sobre la utilidad de los bombardeos aéreos, desde el punto de vista de la «selección racial» y de la «higiene social».

El autor de esta apología del asesinato declara que los bombardeos aéreos deben dirigirse obstinadamente sobre los barrios pobres de las ciudades. Esto, sin duda, es lo que esos miserables entienden por higiene social. «Esos barrios—escribe el articulista, que es un oficial superior de la Reichswehr-estan habitados por gentes DE "LA LIBERTAD" pobres, por desheredados de la sociedad, de los que es preciso desembarazarse. Los bombardeos nos ayudarán a descubrirlos y a descastarlos de la vida social.»

El procedimiento para separarlos de la vida social es darles la muerte. ¿Qué otro mejor modo de seleccionar la raza?

Si fuera posible averiguar la progenie del autor del artículo, habría que maldecirla y al escritor canalla esterilizarle el cerebro, ya que la esterilización de otras partes de su organismo se la ha practicado su propia cobardía.

EL ENEMIGO NUMERO UNO DE ALEMANIA

Goebbels, el «partenaire» de Hitler, uno de los más cerriles miembros de la banda de «gangsters» internacionales, se ha metido con Winston Churchill. Le considera como el enemigo número uno de Alemania. Y asegura que en las venas del ilustre político británico corre bastante sangre judía.

¿Motivos? Entre otros, estas frases pronunciadas por Winston Churchill en un reciente mitin celebrado en Manchester: «Sobre la plataforma sólida de la alianza defensiva francoinglesa, intentemos agrupar los pequeños Estados europeos amenazados por el nazismo. Ello nos daría tiempo para organizar una paz duradera.»

Inmediatamente, Goebbels ha arremetido contra el eminente hombre de Estado británico. Esperemos que pronto le acuse de estar vendido al «zar rojo» y de ser agente secreto del Komintern. Lástima que el clásico y aristocrático patronímico de Winston Churchill no permita al afeminado Goebbels decir que no es un marios bri-

#### HOSTILIDAD EN LOS ESTADOS UNIDOS CONTRA LOS DICTADORES

No, no se ha apagado del todo el ruido de la proposición del senador Nye pidiendo la derogación de la ley de Neutralidad en favor de España. Las simpatías hacia la República española se extienden y aumentan. Pero el secretario de Estado, Mr. Cordell-Hull, sigue mostrándose muy reservado. Mientras, el pueblo americano acentúa su hostilidad contra los dictadores y su política de violencia.

Un político notable, Mr. Summer Wells, ha pronunciado un discurso afirmando la necesidad de que los Estados Unidos realicen un rearme intenso. «Debemos cooperar-ha dicho-con las otras Repúblicas americanas a una preparación que nos permita responder a la posible agresión de las potencias fascistas. Sólo los países pacifistas pueden ejercer influencia decisiva en la estabilidad de la paz mundial.

La reacción italiana ante estas declaraciones la encontramos en un artículo del «condottiero» Virginio Gayda en «Il Giornale d'Italia», calificando a aquéllas de «verdadera provocación oficial contra Italias.

Y mientras tanto, continuan las agitadas actividades nazis en toda América.

PEQUENA HISTORIA AUSTRIACA La escena, en un café de Berlín. Un individuo entra en él y con gran entusiasmo hace el saludo nazi y lanza un resonante «Heil Hitler! Los parroquianos le miran sorprendidos. El encargado del café, igualmente asombrado, le contempla, y exclama; -iPobre diablo! Debe ser un austríaco...

CARROLL PROPERTY AND INCOME.

TEDDY

y el presbítero Gar- en París. Intervendrán los miem- lain gesticula y plafrente al Peñón de Gibraltar

> El espectáculo bochornoso que soportan los países democráticos en la guerra de España

Londres, 30.—En la sesión de ayer en la Cámara de los Comunes, la duquesa de Atholl llamó la atención de la Cámara sobre los emplazamientos artilleros instalados por los rebeldes, bajo la dirección de técnicos extranjeros, en el territorio español inmediato a Gi- causó bajas vistas. braltar y al Estrecho.

Chamberlain declaró que el Gobierno se preocupa de esta cuestión y sigue atentamente el des- posición. arrollo de estos trabajos en dicha

comunicación al Foreign Office pites a una investigación sobre el bombardeo de Blanes, donde una nueva agresión de la aviación germanoitaliana al servicio de los rebeldes ocasionó en el día de ayer nueve muertos y 39 heridos.

El Gobierno español sostiene

esta ocasión para hacer constar que el embajador de España en Londres, en todas sus comunicaciones y gestiones relacionadas con los bombardeos de ciudades abiertas, ha actuado, como no podía ser de otra manera, ateniéndose estrictamente a las órdenes recibidas de su Gobierno.»

ROMANCES

# NINOS

En la montaña del porvenir, los niños, oro de España.

Los ojos cerré y veia. Pueblecito valenciano: las esterlinas del sol, destellando, destellando. Casas limpias, calles claras; hombres del estado llano. Manchas de sangre pastosas en torno de niños blancos, de niños como luceros -los luceros destrozados-. Y las criaturas rubias, más rubias al sol dorado.

En la montaña del porvenir, los niños, oro de España.

Veia claro, ¡qué triste!, con los ojos apretados. Veiu a las inocentes criaturas, en el charco de la propia sangre dulce, los ojos cristalizados. Metralla sobre los niños. metralla contra los astros. Multiplicación infame de la herodiada. El estrago de la divina inocencia, en los limbos del espanto.

En la montaña del porvenir, los niños, oro de España.

¿Tal la civilización? ¿Tal el progresar humano? ¿Tal el poder de la ciencia? Asi, reclamo, reclamo la existencia primitiva en el bosque o en el campo. Los trogloditas, ¡qué nobles con nosotros comparados! Veta. Cerré los ojos. Pueblecito valenciano. En las calles, camarada, los niños ensangrentados.

En la montaña del porvenir, los niños. oro de España.

A. MONTORO

### INFORMES OFICIALES

cía Morales darán que regresan de los Estados Uni- tica, los alemanes Nuestros heroicos soldados reemplazan sus pie-chazan en el Este los ataques zas de artillería enemigos, y en Levante, en una brillante acometida, recuperan una posición que habían ocupado los facciosos

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional:

«EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—Un ataque de las fuerzas facciosas al servicio de la invasión extranjera contra nuestras posiciones del sur de Bastus fué rotundamente rechazado.

LEVANTE.—En el sector de La Puebla de Valverde, nuestras fuerzas rechazaron totalmente un golpe de mano del enemigo, al que se

En las últimas horas de ayer, las tropas invasoras consiguieron ocupar vértice Estén, de la zona de Fanzara; pero los soldados españoles, en brillante contraataque, desalojaron al enemigo de la citada

También fueron energicamente rechazados los intentos enemigos sobre Ermita de San Salvador, al noroeste de Fuente de la Peña. En los demás frentes, sin novedad.»

### AVIACION EXTRANJERA

### Diez trimotores italianos bombardean cobardemente la población civil de Badalona

«La aviación italiana ha bombardeado hoy criminalmente la población civil de Badalona. La agresión fué realizada por diez trimohan venido combatiendo Rusia Londres, Sr. Azcárate, ha dirigi- ta anunciada en la nota británica tores Savoia, que arrojaron gran cantidad de bombas. Hasta el mode 26 de Junio proceda cuanto an- mento han sido recogidos 36 muertos y 50 heridos.»

EL GOBIERNO, EN BARCELONA

### que diche ataque aéreo no estaba En el útimo Consejo, los justificado por la existencia en En el útimo Consejo, los El ministro de Estado aprovecha ministros se ocuparon de cuestión de abastos

Barcelona, 30.-La reunión mi-, tes a mejorar los organismos de nisterial de ayer comenzó a las producción y de distribución. En ocho de la noche y terminó poco la discusión han intervenido toantes de las doce. Al acabar, el dos los ministros, aportando ideas ministro de Agricultura se limitó y sugerencias que permitirán rea decir lo siguiente:

-En el Consejo de hoy se ha cultades de este problema.» tratado exclusivamente de la cuestión de abastecimientos, asunto que continuará examinándose en reuniones próximas.

Otro Consejo de ministros

A las siete y media de la tarde MUERTOS se reunió el Consejo de ministros, reunión que terminó a las diez y

reunión que terminó a las diez y media de la noche, y de la cual

solver satisfactoriamente las difi-

Martinez Barrio visita a Giner de los Rios

Ha visitado al ministro de Comunicaciones el presidente de las Cortes, Martínez Barrio.

El ministro de Estado visita Badalona

El ministro de Estado estuvo se facilitó la siguiente referencia: ayer tarde en Badalona, donde «El Consejo, aparte de otros visitó los lugares afectados por asuntos, ha continuado examinan- el bombardeo realizado durante do el problema de los abasteci- la mañana por la aviación itamientos y las medidas conducen- liana.

### PERIODISMO

### LA LIBERTAD abre un concurso público para proveer dos plazas de redactor

En virtud de consultas llevadas a cabo en cuanto se refiere al aspecto sindical, las bases del concurso de LA LIBERTAD quedan modificadas en los siguientes términos:

Las circunstancias, las exigencias, mejor, de nuestra guerra de independencia, imponen normas excepcionales, aunque en esta ocasión sean del todo admisibles por su fondo democrático y por su novación liberal, que seguramente han de ser eficaces para todos.

En nuestro periódico se hace preciso cubrir dos plazas de redactores. La Dirección y la Empresa desean hacerlo públicamente, por medio de un concurso, que ha de sujetarse a las siguientes bases:

Primera. Los concursantes desarrollarán ante el Jurado ejercicios verbales y escritos sobre los siguientes temas:

Impresión política internacional. Crónica de la situación interior.

Un reportaje de la retaguardia madrileña.

Segunda. Los dos autores premiados ingresarán en la Redacción

de LA LIBERTAD después de cumplidas las condiciones fijadas en el reglamento de la Agrupación Profesional de Periodistas, es decir, con seis meses de prueba, sueldo, etc., etc. Cumplidos estos requisitos obtendrán el título definitivo de redactor.

Tercera. La Agrupación Profesional de Periodistas será invitada a formar parte del Jurado, en unión de la Dirección y de la Empresa de LA LIBERTAD. Cuarta. Quedarán excluídos, sin apelación, aquellos concursan-

tes que no estén totalmente exentos del servicio militar, en cualquiera de sus clasificaciones, y los que no justifiquen cumplidamente su condición de antifascistas. Quinta. El plazo de admisión de solicitudes será el de diez días,

a contar desde el 29 de Junio al 8 de Julio. Sexta. El concurso podrá ser declarado desierto.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

pedidos al Canadá.

aquel pais.

#### EL PELIGRO DE LA CULTURA EN LA CALLE cionó documentación a Eduardo SIN CONTROL INTELIGENTE

### Literatura de fascistas que debe retirarse de circulación

tarde de Junio; hemos paseado por dantes libros a la venta de novelas calles rotas en busca de algu- listas, autores dramáticos, ensayis- de dicha Agrupación de Orden, día: nos libros que nos interesaban. tas, poetas, cuyos nombres resue-«Yerma» no es posible; no hay edi- nan como un anatema o como un de arraigado republicanismo. ción ninguna que pueda adquirir escarnio en los ámbitos de la culel público. ¿Quién tiene a su cargo | tura nacional. Pongamos como bola misión de hacer llegar a las ma- tón de muestra a Pedro Mata. ¿Tosas, sedientas de limpia cultura, davia hay verdaderos antifascis-García Lorca? Se representa estos novelas deleznables y de tan pésidías-reposición bien acordada-el mo gusto de tal escritor? hermoso poema dramático del poeta que asesinaron en Granada; toespañola?

Sin embargo-he aquí el reverso l vergüenza ciudadana.

Hemos paseado esta hermosa | de la medalla-, hemos visto abun-

Más todavía: en los escaparates dos admiran la producción, que lo- de una librería muy conocida hegra éxitos continuados; mucha mos visto un libro - varios ejemgente quisiera comprar la obra, plares juntos-de Pedro Muñoz Setanto en honor a su mérito como ca. Nuestro asombro no tiene limipor el odio fascista. Por qué no se nombre de tal libreria. Mañana miliares. imprime en edición popular? ¿No volveremos a pasar por alli y exalo puede hacer la Asociación de minaremos los escaparates. Espe-Autores, o la Comisaría de Propa- ramos, por quien corresponda, que

#### UNA PROCLAMA DE "EL CAMPESINO" Y SU COMISARIO, DEL CAMPO

### "El fascismo pugna por abrirse Respecto al conocimiento que tepaso hacia Valencia; pero Valen- que era debido a que eran cliencia no defraudará nuestra confianza"

pueblo valenciano una pro- guardia. Esto impresionará a los Agrupación de Orden. clama.

«El fascismo pugna por abrirse paso hacia vuestra hermosa capital; el enemigo tiene prisa en acabar la guerra. Sabe perfectamente que el tiempo es nuestro aliado. En su desesperación, vuelca toda su fuerza para hundir nuestra resistencia. Pero Valencia, que ya ha adquirido categoría de mártir y heroica, no defraudará nuestra confianza y persistirá en su decivante, la alta moral de vuestra vuestra retaguardia en pie de guerra, todo nos induce que sabréis emular la gloriosa gesta de Madrid en Noviembre de 1936. Los invasores practican la guerra to-

SACRIFICANDO!» EN ES- fecho.

LAVA

Tenemos que acusar a José de

Lucio y a Fernando Fuentes la no-

vedad de una cacofonia tan resal-

tante y en el mismo título de la

obra. Todo importa en la produc-

ción artística. Tenemos que acu-

sarles también del empleo innece-

sario de viejos y desacreditados

juegos de palabras, más a tono

con la chabacanería del teatro de

astracán que con la factura finisi-

ma del vodevil. Tenemos que re-

criminarles, además, la pobre va-

viva sea tan bella como la de Lau-

ra Pinillos. Más aún, francamen-

te: las expresiones crudas, no tan

refinadamente ambiguas que pue-

sencillos y llanos; esas expresio-

nes - que algunas encierra la

obra-, averdad que los autores

las podrían modificar concienzu-

damente como rendimiento a la

des precisas, grano y pimienta del

cordialidad del público?

llos, aunque la estatua en carne Pinillos.

aplaudimos con toda sinceridad. pionaje.

dan escapar a los entendimientos Los Tribunales

Se acabó el sermón. La comedia del Tribunal Supremo la vista de

de enredo, o, como ellos quieren, la causa instruída contra los

el vodevil, goza de un acierto des- ciento noventa y cinco encartados

tacado: el segundo acto. Ya lo por delito de alta traición y es-

empleado para desvirtuar muy en mente; pero sin sostener con él

vodevil. Pero cuidadito, lector: el ciones en este sentido; pero Ma-

decir que la obra cuenta con un rrupe niega rotundamente haber

interesante acto central no signi- tomado parte en la llamada Agru-

los otros dos. Quiere decir que re- A continuación comparece Cres-

sulta el acto segundo superior en cencio Alcalde, quien dice había

mérito teatral al primero y al ter- conocido a Juan Moles, peluquero

cero, muy estimables en verdad; y de señoras, con el que tenía amis-

sin hipérbole admirativa, lo deci- tad; pero a preguntas del fiscal

mos justicieramente. ¿Profetas? niega que en estas relaciones

No; pero confiamos en que la obra amistosas tratara nada de carác-

se longeva en el escenario de Esla- Después comparece Antonio

va. Muchos, sinceros y continua- Alonso González, que dice propor-

maestría escénica, las escabrosida- conversación alguna.

fica que sean malos o deplorables pación de Orden.

de Lucio y de Fuentes logrará ver- ter político.

fortificad y resistid! ¡Aumentad la la vista. producción de vuestras fábricas! Varias sentencias de los Tribuna-¡Aprended el manejo de las armas y luchad con tesón, valentía y serenidad! Multiplicad vuestras trincheras! Que no haya más de 200 metros entre una y otra linea de trincheras; haced de cada ársión de resistir y vencer. Vuestra bol un parapeto; de cada casa, un reacción frente al peligro, la he- fortín; de cada monte, una fortaroica conducta del Ejército de Le- leza. Limpiad la retaguardia de zánganos y traidores. Nosotros, juventud, la febril actividad de desde aquí, donde acudimos al llamamiento de la patria en peligro, os prometemos no ceder una pulgada de tierra sin antes regarla con nuestra sangre.

Más todavía: podéis tener la setalitaria, destruyen vuestras ciu- guridad de que no sólo resistiredades, bombardean con criminal mos, sino que también avanzaresaña poblaciones indefensas, in- mos. Hermanos valencianos: ¡Satentan sembrar el pánico a toda i lud y victoria! ¡Viva la República!»

capacidad profesional para el éxi-

de Justicia

La causa de los ciento noventa y

cinco encartados

Continúa en el salón de actos

El fiscal hace algunas acusa-

### Sánchez.

Declara después Pedro Alvarez, quien en el curso de su declaración manifiesta que conoció a Moles y Villafranca, los cuales le hablaron en el sentido de que debía formar parte de la Agrupación de Orden, pero que él se negó ro-

tundamente. Comparece a rontinuación Marciano Antolín Martinez. Dice que conoció a López Batanero y entabló relaciones en su establecipues él ha sido siempre persona

las acusaciones del fiscal.

las obras magnificas de Federico tas que presentan al público las Habla de sus relaciones con José 1937 y 31 de Marzo de 1938). Mola, el cual le indicó de manera miento de tipo político.

Seguidamente declara Manuel tes de pago. Arias Díaz. Este individuo fué acuganda, o cualquiera editorial de haya desaparecido la obra en cues- miento de viveres. Dice que conofinura política y profundamente tión, verdadera bofetada en el ros-ció a Antonio Naranjo hace tiemtro, que hemos recibido llenos de po; que las relaciones que sostenía con Florentino López nacieron en el establecimiento anteriormente

y el acusado contesta que desconía con otros inculpados dice tes del establecimiento.

Después comparece José Bernal, lacayo del ex conde de Romanones. Conoció a López Bata- ros, por reducción en los ingre- cionarios provinciales. nero por haber vivido en la mis- sos por «Boletín Oficial», por Y sin más asuntos que tratar, se Valencia, 30. — El comisario costa con la intención deliberada ma casa. Niega que éste le pro- menos rendimiento en la partici- levanta la sesión a la una José del Campo ha dirigido al de desmoralizar a nuestra reta- pusiera ingresar en la llamada pación del 5 por 100 en la con- cuarto.

pusilánimes; pero estamos seguros | Pasan a presencia los inculpade que el pueblo, lejos de amila- dos Antonio Carrillo, Emiliano narse ante el peligro, reforzará su Díaz Sánchez y Fernando Fer- Desde mañana se decisión de luchar. ¡Clavaos en la nández, cuyas declaraciones ca-

### les populares

de trabajo por desafección al ré-

por no haber sido probada ia su- cio. puesta desafección de que habían sido acusados, fueron absueltos Luis y Moisés Pérez Galeoti, Luis Arenzana, Alfonso Ahad y Ernesto Cardoso López.

Condenados por alta traición pecial de guardia ha condenado 25 por 100 de carne baja. a veinte años de internamiento en campo de trabajo a D. Enri-

#### tado por delito de alta traición. Varias multas

ELTEATRO Valencia, 30.-El Tribunal especial de guardia número 2 ha dicta-ESTRENO DE «¡ME ESTOY | dos aplausos del auditorio satis- do sentencia contra numerosos contraventores de las disposiciones Personajes del vodevil, el coro- vigentes sobre el abastecimiento, nel, el general, la «vedette», el no- imponiendo multas de 2.000 pesetas EL "BOLETIN DEL tario, el actor y director, que se y una de 40.000 a Leónidas Cortán disfraza de general acaudalado; la Herrera, por venta clandestina de doméstica, la prometida, la madre, carne a precios abusivos. Si no sael teniente conquistador, la mujer tisface la multa, la suplirá con seis ardorosa que destruyó cuatro ma- meses de internamiento en campo ridos esmirriados. Y siempre lo de de trabajo.

Por derrotismo ha sido condenasiempre: el hombre y la «fembra placentera» que tan a lo vivo nos do Marciano Massopi a seis años dibujó Juan Ruiz, el famoso arci- y un día. En cuanto a Ramón Polo preste de Hita. Toda la gente de Tormo, el Tribunal acordó inhi-Eslava puso entusiasmo sobre la birse en favor del fuero de guerra.

#### to notable y fundamentado que lolencia del desnudo inesperado y gró el vodevil. Y una vez más, su- El comisario general violentamente traído por los cabe- gestiva y enloquecedora, Laura de Vigilancia de Va- bor que responda a la afirmación de las líneas de defensa, que halencia, en Madrid

Para resolver asuntos de importancia en relación con su destacado cargo ha llegado a Madrid el comisario general de Vigilancia de Valencia, camarada Luis Oma-ña, que tan importante labor de Se pierde una carsaneamiento de la retaguardia viene realizando al frente de ese elevado cargo policíaco. Le acompaña en su viaje el excelente funcionario del Cuerpo camarada Enrique Rufo, que con tanto celo viene secundando la difícil misión que está llevando a cabo el citado

#### La gracia cómica y picante arran- Compareció, en primer lugar, ca de la situación; se avalora con el procesado Ernesto Marrupe, Frente Popular Anel diálogo agilísimo y en el movi- que, a preguntas del Ministerio miento de las figuras. Nos pareció | fiscal, dice que conoció al incultifascista de Madrid divinamente, hasta en el énfasis pado López Batanero incidental-

comisario general.

día de ayer por el Pleno del Fren- Gregorio Montero. te Popular Antifascista de Madrid, guientes acuerdos:

Organizar una activa propaganda por todas las barriadas de Madrid de acuerdo con las organizaciones y partidos políticos de las EMPLAZAMIENTO

los mismos.

entusiasmo y actividad en las gestiones emprendidas por este Comité para la intensificación de refugios con destino a la población d civil de Madrid.

### CONSEJO PROVINCIAL

### SE APRUEBAN LOS PRESUPUESTOS EL MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE MADRID pone en jas cuyos plazos se encuentren vencidos, deben ser renovados próximo día 15 do Tulio de Tulio

Y un crédito para compensación a los funcionarios

El Pleno del Consejo provincial tribución territorial, por menos

puesto para el año de 1938 (com- cedidos por la que fué Congrega-Otro de los inculpados es Vicen- prendiendo las consignaciones ción de San Vicente de Paul, cute Arenillas Capellán, que niega autorizadas para los dos prime- ya cifra es de 1.450.000 pesetas, de un asunto relacionado con sus ros trimestres del año, según cifrándose los intereses del año Después declara Ramón Torda. acuerdos de 30 de Diciembre de actual y anteriores en 2.525.000

Segundo. Liquidación general del Se procede a discutir el presusomera la conveniencia de perte- presupuesto del ejercicio de 1937, puesto por capítulos, siendo apronecer a la Agrupación de Orden, formada por la Intervención de bado con algunas ligeras enmienante el peligro de un derrumba- Fondos, en cumplimiento de lo das. A continuación se aprueban dispuesto en el artículo 296 del Es- sin discusión las bases para la A preguntas del Ministerio fiscal tatuto provincial y de las órde- ejecución del presupuesto, cuya sobre las relaciones sostenidas con nes del ministerio de Hacienda cifra global es: Ingresos, pesetas el general del mismo apellido, di- y Economia de 18 de Enero y 6 17.881.927.16; gastos, 17.851.279 peen homenaje al autor, sacrificado tes. No queremos acordarnos del ce que estas fueron puramente fa- de Abril de 1938 sobre reconoci- setas. miento de obligaciones pendien-

17.851.279,69 pesetas de gastos.

tal se aumenta la consignación del Consejo provincial. con 298.011,89 pesetas.

guientes bajas principales: Por ba la propuesta de Muñoz Sobrinuevo gravamen en el impuesto no, y, por tanto la habilitación cal (el éxito cómico de la tempo- español; Warner Baxter). de Utilidades, por estar suspendi- de un crédito de 300.000 pesetas rada). dos el arriendo de la plaza de to- destinado a gratificar a los fun-

se reunió ayer, a las doce, para rendimiento del impuesto de cémiento; pero niega que hablaran aprobar el siguiente orden del dulas y descenso en el arbitrio sobre solares.

Primero. Proyecto de presu- Existe aumento por los bienes

pesetas.

Aprobado el presupuesto, se

procede a discutir la liquidación El proyecto de presupuesto pa- del de 1937, y al ponerse a discu- función homenaje a autores e in- (la epopeya de la «Gloriosa» fransado anteriormente por acapara- ra 1938 acusa una cifra de ingre- sión la habilitación de un crédito térpretes, con la cien representa- cesa). sos de 17.881.927,06 pesetas y extraordinario de 280.000 pesetas ción de La chula de Pontevedra y para atender a las necesidades acto de concierto por Matilde Váz-Se establecen los aumentos si- de cumplimentar la moción aproguientes: Para sostenimiento del bada para gratificar al personal Antequera, García Guirao, Matías nol). nuevo Parque provincial, 590,000 de la Corporación, el consejero ca- Ferret, Valeriano Ruiz París, Anipesetas; 100.000 pesetas para cons. marada Muñoz Sobrino pide que bal Vela y Manolito Hernández.-El fiscal preguntó por qué en- trucción de canales de riego; sub- se aumente la cantidad a 300.000 | Pronto, estreno, Talofa-Li. tregó a Florentino 3,000 pesetas, vención a los Ayuntamientos pa- pesetas para incluir en la mejora ra obras de carácter sanitario, especialmente, y según las circuns. éxito). noce el origen. Agrega no perte- 105.000 pesetas; el servicio fores- tancias, a los peones camineros

> Después de una breve interven-En los ingresos existen las si- ción de la presidencia se aprue-

### tierra, cerrad el paso al invasor, recen de interés, y se suspende efectuarán dos re- del Frente Popular partos semanales Antififascista de de carne congelada

pulares ha comparecido María nuevo aviso, se efectuarán dos re- de Julio, a las diez de la maña-Josefa Clarós Martín, que fué partos semanales de carne conge- na, en el Monumental Cinema. condenada a cuatro meses y un lada, sin hueso ni sebo, en la for- Oradores: Germán Puertas, por día de internamiento en campo ma que a continuación se indica: la F. A. I.; Régulo Martínez, por éxito lírico). rías de los distritos Centro, Hos- tido Comunista. En los mismos Tribunales, y picio, Chamberi, Hospital y Pala- Madrileños! Acudid todos

> Domingos y jueves: Idem idem nidad antifascista. Buenavista y Latina.

Lunes y viernes: Idem idem Congreso, Inclusa y Universidad. El racionamiento de cada reparto continuará siendo de 100 gramos por persona y constará de un Barcelona, 30.-El Tribunal es- 75 por 100 de carne magra y un

Los huesos y sebo pueden adquirirse independientemente hasta que se agoten las existencias de que Rodríguez y a D. Juan Corcada despacho, en cantidad no superior a 250 gramos por cartilla de uno de dichos productos.

Los precios de venta seran: Carne, 9 pesetas kilo; sebo, 3 pesetas kilo; hueso, 0,75 kilo.

# COMISARIADO"

El Comisariado de Guerra, consecuente con su altísima misión de encauzar las magnificas actividades encaminadas al mejoramiento y mayor eficiencia del Ejército Se suspenden todas las obras de popular, ha transformado el «Boletin» que editaba en una interesante y bien cuidada publicación desde el punto de vista periodístico y tipográfico.

Merced a ella, comisarios y delegados podrán realizar una ladel comisario inspector Piñuela rán de Valencia una plaza inex- Pharry Sisters, Lupe Rivas Cacho, Cuacua y Paco el Lorquino. de que ela propaganda constituye una de las armas más potentes de la guerra».

# tera y se encuentra

Al consejero camarada Dávid Se- blo de Carabanchel Bajo tenía rrano Juan, delegado del Servicio evacuados en los pueblos de Vicontra Incendios, se le ha extraviado la cartera con toda la documentación. Se ruega a quien la haya

Velázquez, 79. Por el guardia de Asalto José Hernández Salvador ha sido encon-En la reunión celebrada en el trada una cartera propiedad de ACENCIAS

El objeto perdido podrá ser recose tomaron, entre otros los si- gido por su dueño en Alcalá, 166.

## CEDULA DE

El Juzgado de primera instancia AUTOMOVILES No autorizar actos de ninguna número 5 de esta capital, por proviclase en lugares de trabajo (fá- dencia dictada en este día, ha admi- lista. Carnet rápidamente. General una, tres-nueve. bricas, talleres, etc.), por conside- tido la demanda de divorcio formu- Pardiñas, 89. rar que ello va en menoscabo del lada por D. Juan Soriano Lara conrendimiento máximo que en la tra su esposa, Victoria Díaz Montilla, actualidad ha de conseguirse en y acordado dar traslado a ésta de BICICLETAS dicha demanda para que en término de cinco días la conteste, y me-Contribuir con 5.000 pesetas a la diante ignorarse su paradero se la fonos 22339-74811. Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid subscripción abierta por el Ayun- tamiento de Madrid pro evacua- dos de Levante; y emplaza por medio de la presente para que comparezca en los autos con dicho objeto, apercibida que de con dicho objeto, Seguir, desde luego, con todo no verificarlo la parará el perjuicio que haya lugar, y previniéndola que sultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4; za, 30. las copias simples de la demanda y teléfono 70603. documentos se encuentran en la Secretaría del Juzgado a su disposición. secretario (ilegible).

## Acto político Madrid

Ante uno de los Tribunales po- A partir de mañana, y hasta Se celebrará el domingo, día 3 Sábados y miércoles: Carnice- I. R., y Antonio Mije, por el Par-

este acto de verdadera confrater- (gran éxito).

### Informes Valencia Marujita Pereira, Los Farman, Conchita Muñoz, Orquesta Calderón,

El presidente del Tribunal de Ga- Carmencita López, Finita Odeón, rantias, de visitas

Valencia, 30.-Ha llegado el pre- Orquesta Palermo. sidente del Tribunal de Garantías y diputado a Cortes por esta dinaria función homenaje a los simprovincia. D. Pedro Vargas. Du- patiquísimos artistas Victoria Marante su estancia en ésta, a la drid y Chavalillos Madrileños, tovez de ponerse en contacto con los organismos dirigentes de Izquierda Republicana, piensa visitar los Nelly, Los Piters, Aurorita Brizard, frentes de esta zona.

### El alcalde de Madrid

Ha llegado el alcalde de Madrid de paso para Barcelona. Conferenció con el alcalde accidental de Valencia, Sr. Máñez.

### construcción

El gobernador civil ha suspen-, dido las obras del ramo de la construcción para que todos los brazos se dediquen exclusivamente a la construcción de refugios y pugnable.

#### Martinez y Orquesta Renacimiento. Para los padres de los CINEMATOGRAFOS niños evacuados en Viver y Vall de Uxói ca función), El gran Ziegfeld (en

Se comunica a los padres de ner, William Powell; tercera selos niños que la Casa del Pue-

### acudan a Zorrilla, número 19, se- gro). gundo, desde las cinco de la tar-

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid

En la actualidad se encuentra vencido el plazo de los préstamos y reno-

No se admitirán más renovaciones que las que sean solicitadas por los propietarios a cuyo nombre se hubiese hecho la operación principal o

pudieran seguirse a los propietarios de los mismos.

vaciones efectuados hasta el mes de Junio de 1937.

por representante expresamente apoderado al efecto.

para hoy

EL ESTADO)

FUENCARRAL.-6, extraordinaria

quez, Blanquita Suárez, Consuelo

A las 6,30

ESPANOL. - (Refrigerado.)-Yer-

GARCIA LORGA. - Pide por esa

JOAQUIN DICENTA .- Las ansio-

LARA.-Los hugonotes y La real

LOPE DE VEGA .- (Refrigerado.)

MARAVILLAS. - Las Leandras

TEATROSDEVARIEDADES

plasmado en soberbios cuadros,

en los que intervienen La Yankee,

Celia Ripoll, Consuelito Zamora,

Jerezana y Macarena, Marchena,

Carmelita Caballero, Inesita Pena y

VARIEDADES .- 4,45 y 7, extraor-

ta Pérez, Carmencita Boves, Maru-

ja Quiroga, Juanito Graciel, Bella

Quinita Carretas, Ontín, Tino y To-

lín, Trío Llopis, Encarnita Iglesias,

Hermanas Piquer, Pepe Pinto, Ni-

ño Caracol, Bonet, Carmelita Váz-

quez, Rosita Durán, Santiago Escu-

-¡Qué más da! (éxito extraordina-

ma (de García Lorca; gran éxito).

boca (superrevista excepcional).

TEATROS

Galdós).

comedia).

(grandioso éxito).

(éxito inmenso de risa).

sas (magnífica revista).

(famosísima revista).

(canciones por Marinita).

gana (gran éxito).

ver y Vall de Uxó (Castellón), ta (española; Conchita Montene. AVENIDA.-No me dejes (Elisa. beth Bergner; en español).

de en adelante, para enterarles BARCELO. - Marinela (por Tino Rossi; con los tangos y rumbas más en boga). CAPITOL .- La feria de la vani-

dad (en español; por Miriam Hop. DORE.-Tiempos modernos (Char-

ENCOMIENDA .- Aeropuerto central (española; Richard Barthelmess) y Jinetes del desierto (caba-(INDUSTRIA INTERVENIDA POR | llista)

FIGARO. - La voz de la selva (emocionante; por Harry Piel). GENOVA. - Rebelión en China

(Fay Wray). GOYA .-- La tripulación del cielo

LATINA. - Un par de gitanos (Laurel, Hardy). MONUMENTAL .- Martir del ho-Obregón, América Otero, Charito nor (drama emocionante; en espa-

PADILLA. - Quiéreme siempre (Grace Moore). PALACIO DE LA MUSICA.-Una IDEAL.-6. La campanera (gran chica de provincias (Janet Gaynor:

en español; tercera semana). ROYALTY. - Mujeres de postin ASCASO .- La loca de la casa (de | (Sally O'Neill). SALAMANCA .- El pequeño vaga-BARRAL.-El fakir (graciosisima bundo (por Boby Breen, el maravi-

lloso actor y cantante infantil). COMEDIA .- | Cuidado con la Pa-TETUAN.-Joaquín Murrieta (en TIVOLI. - Bajo dos banderas

CHUECA. - Infierno en la aldea | (Claudette Colbert, Ronald Colman. Victor Mac Laglen). ESLAVA .- | Me estoy sacrificando! CINES DE SESION CONTINUA

De 11 mañana a 9 noche ACTUALIDADES. - (Refrigerado.) - Semana Walt Disney: Partida de campo, Juguetes olvidados, Le. venda de Pascua. Bebés acuáticos. El canario de Mickey, Secuestro canino, Gran gala Mickey, Camarada Mickey, Guerra en la nieve, España al día.

CALATRAVAS .- Suzy (Jean Harlow, Franchot Tone; en español). CARRETAS .- Mary Burns, fugitiva (Sylvia Sidney; en español). GONG. - Desfile de candilejas (maravillosa revista).

MARTIN. - |Las hay ... frivolas! (la revista de las mujeres maravi-MADRID-PARIS.—Romanges de estudiantes (magnífica opereta). PARDINAS .- Mari Luz (el mayor De 5 tarde a 9 noche

BELLAS ARTES.-Roberta (Gin-PAVON .- Reestreno, [El, mi hijo! ger Rogers, Fred Astaire). BENAVENTE. - | Centinela, aler-PROGRESO. - La Malquerida ta! (Angelillo).

CHAMBERI .- La vida futura (la guerra en el año 2000; en español). DOS DE MAYO .- Sombrero de co-CALDERON .- 6, Variedades 1938, pa (Ginger Rogers, Fred Astaire). ELCANO.-Puerto nuevo (en es-

FLOR .- El guapo (James Cagney). Arthur, Carmelita Sevilla, Lerin, HOLLYWOOD .- El doble crimen de la Universidad (en español). METROPOLITANO.—Entre esposa secretaria (Jean Harlow, Clark Gable, Myrna Loy).

OLIMPIA. - Las fronteras del amor (Mójica). PLEYEL .- El último pagano (por Mala el Magnifico). PRENSA.-El secreto de una no-

che (Albert Prejean). mando parte Teresita Díaz, Conchi- CINES CON FIN DE FIESTA De 11 mañana a 9 noche

PANORAMA. - (Refrigerado.) -El duque de Hierro (George Arliss) y fin de fiesta por Any Hema, Pilarín Gurumeta y Hermanas Brasil. De 5 tarde a 9 noche

DURRUTI.-El despertar de una

dero, Sepepe, Matilde Vázquez, nación (Franchot Tone) y varietés, Margarit and D'Francis, Shirley por Carmen Badillo, Gloria Moncal-Temple española, Gran orquesta villo, Niña Martín, Dámaso Martín, Santiago Escudero y Rosita Durán. ZARZUELA. - (La metropoli de PROYECCIONES.-Catalina (Franlas variedades.) - 6, programa for- cisca Gaal) y fin de fiesta, Kety midable, Carmen de Rosas, Pe- Córdoba, Aurorita Brizard, Matilde pita Hevia, Consuelito Castizo, Glo- Granada, Isabelita Serrano, Moreno? ria Madrid, Angelita Hernandez, RIALTO. - (Refrigerado.) - Ma-Jualanso, Mari Sandra, Elisa de tando en la sombra (William Po-Landa, Julita Castejón, Cojo de Ma- well; en español). Varietés, por Esdrid, Antonio Molina, Mari Tere, trella Macarena, Roland, Conchita Mari Paz, Lolita de Málaga, Stela, Sánchez, Conchita y Pagán, Juan el

Ramper, Estampa madrileña fin de siglo, Amanecer mejicano, Rafael CALLAO.-De 4,30 a 9, programa doble, El fugitivo del Oeste (caballista) y El cantor del amor.

> Imprenta de LA LIBEHTAD Madera, 8

español; por Myrna Loy, Luise Rai- Tramitación expedientes A causa de muerte, desaparición o inutilidad. Para contraer matrimonio. Documentaciones. E. de HOYOS. ASTUR.—No dejes la puerta abier- De cuatro a ocho. Lista, 56; tl.º 60122

# encontrado la entregue en la Se-cretaria general del Ayuntamiento, ANUNCIOS POR SECCIONES

BILBAO. - (Refrigerado.)-6 (úni-

A las 5 y 7 de la tarde

## A VEINTICINCO CENTIMOS LA PALABRA, SIN LIMITACION

### CEDULAS personales, empadrona-

mientos, expedientes matrimonios, toda clase documentos y asuntos Ayuntamiento, Hacienda, Juzgado. «Ansora». Fuencarral, 15; teléfono

### COMPRO bicicleta buen uso; telé-

EX PROFESORA Maternidad. Con-

SISINIA MARTIN, antigua coma-Madrid, 27 de Junio de 1938.-El drona, consulta diaria. Corredera Al-

#### PROFESORA partos. Consultas re- FILATELIA servadas, especialistas. Ayala, 69.

EMBARAZO, menstruación. Con-61. Provincias sello.

### CONSULTAS

mana).

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consultas doc-ACADEMIA Americana Automovi- for Hernández. Duque Alba, 10. Diez- tentes que se detallan están dispues-

> mediato, venéreo, sífilis, purgaciones, «Perfeccionamientos en las juntas debilidad, impotencia, espermatorrea. de tubos»; 97.455, «Un sistema de Clínica especializada doctor Hernán- ametralladora para avión». Para indez. Duque Alba, 10. Nueve-una, tres- formes y preguntas sobre estas panueve.

### rias, sexuales. Clínica especializada, calá, 61, Madrid; teléfono 52422. curaciones garantizadas. Hortale-

### DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39; teléfono 20503.

COMPRO, vendo, cambio sellos Essulta médica gratuita. Hortaleza, paña, Extranjero; pago bien. Rodriguez Tejero. Gómez Baquero, 24.

### PATENTES

LOS CONCESIONARIOS de las patos a conceder licencia de explotación de las mismas, con arreglo al CURACIONES prontas, alivio in artículo 89 de la ley del ramo: 119.266, tentes y cuanto se relacione con la Propiedad Industrial, dirigirse a los ENFERMEDADES secretas, urina- Sres. Clarke, Modet & Compañía, Al-

### RESTAURANTES

MESON DEL SEGOVIANO. CAVE Baja, 28 y 41.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

# que, 2), de diez a una, hasta el día 3 de Julio corriente.

nes del concurso pueden solicitarse en el edificio central (plaza del Celen-

#### CONCURSO Necesitando este establecimiento proveer de uniformes de verano y guardapolvos a su personal subalterno, se invita a aquellos comerciantes que les interese para que presenten ofertas. El modelo de uniformes y las condicio-